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非常道

最高级的聪明
是把别人放在心里

厚道之人自带温暖，让人感到

安心踏实。最高级的聪明，是把别人

放在心里。有句话说，“与人为善，福

虽未至，祸已远离。”其实，不仅仅如

此，能把别人放在心里的人，也会被

别人放在心里。以心机待人，别人还

以防备；以厚道待人，别人还以信

任。厚道一点，把别人放在心里，自

己并不会吃亏。 @人民日报

微声音

不甘心原地踏步
那就放下焦虑去行动

人生在世，谁都逃不开低谷时

的焦虑、迷茫。但一味焦虑而不去行

动，只会让你止步不前。如果你不甘

心原地踏步，那就把焦虑都化为动

力。想要进步就勇敢出发，想要沉淀

就别排斥独处，想要好未来就努力去

创造。再强大的焦虑，也会败给行动

力和自律。 @人民日报

快递派费上涨之后的消费者期待
■ 舒圣祥

“医美速成”是拿生命安全当儿戏 ■ 钱夙伟时事乱炖

注射肉毒素的美容项目操作核心是注

射的位点和剂量。假货、水货直接影响了

注射的剂量，而一名不合格的操作人员，则

极有可能对注射位点把握不准，给消费者

带来巨大的风险。而这样一名不合规、不

靠谱的打针人，可能只经过了短短四到六

天的“医美速成”培训。（8月30日央视网）

肉毒素被称为无创美容魔法，具有强

大的除皱和局部美塑功能，但是，肉毒杆菌

毒素毕竟是一种毒素，也有副作用。肉毒

杆菌毒素是由于麻痹了肌肉使得肌肉没有

跳动能力而消除了皱纹，对正常人也会产

生不良反应，对于孕妇、哺乳期妇女，有心、

肝、肾等内脏疾病和过敏体质者等特殊人

群，则不能使用。因此，对“打针人”有着较

高的素质要求。

现在肉毒素美容让人担心的，假货、水

货的严重后果暂且不论，“打针人”的资质

更有可能“给消费者带来巨大的风险”。据

称，一期微整全科班，学费12800元，课程时

间只有六天。不仅教授肉

毒素的注射技巧，还包括各

种注射项目的修复急救、注

射美容常见并发症的预防

处理。且不说“零基础”，六

天时间要掌握这么多技能，

而且马上靠这点“资质”去

“赚钱变现”，简直是拿健康

和生命安全当儿戏。

商家的非法违规操作，

导致肉毒素注射的医美事

故频发。实际上，因美容丧

生，固然是小概率的意外，但整容成了毁

容，却时有所闻。这当中，暴露出的是无良

医院的利欲熏心，而让不合规、不靠谱的

“打针人”假冒“专家”，进行非法违规操作，

就是导致美容致残、致死事件高发频发的

主要原因。

业内人士强调，注射肉毒素必须要到

取得《医疗机构执业许可证》的机构，由具

备《医师资格证书》《医师执业证书》和《医

疗美容主诊医师资格证书》的人员进行操

作。但问题是，对于“资格证书”，一般消费

者能辨别得出这到底是不是来自“医美速

成培训”？因此，有关部门的整治，应该“道

高一尺，魔高一丈”，面对肉毒素美容项目

的持续升温，应以铁的手腕整顿肉毒素的

“医美速成培训”。
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小学一二年级不考笔试需有配套措施
■ 刘天放

根据《关于加强义务

学校考试管理的通知》，小

学一二年级不进行纸笔考

试，其他年级由学校每学

期组织一次期末考试；初

中年级从不同学科实际出

发，可适当安排一次期中

考试。要合理控制考试难度，严禁超课标教

学进度命题。（8月30日中国新闻网）

以上是 8 月 30 日，教育部召开发布会

介绍秋季学期中小学教育教学工作时透露

的。考试尤其是期末考试，一直是考查学

生学业情况的一个必不可少的内容。而如

今，教育部明确小学一二年级不进行纸笔

考试，难怪引起强烈关注。

实际上，小学一二年级不进行期末笔

试，在全国一些学校已经开展了一段时

间。有据可查的，就有杭州胜利小学，早在

2008 年该校最早实行“免试生”制度，从那

年起，该校进一步在一年级中推进全部免

试，而且还要把免试进行到底。而杭州其

他几所小学也陆续取消了一二年级笔试。

且不仅在杭州，在全国其他一些地方，

也有取消小学一二年级笔试的。可见，教

育部是在充分调研的基础上，总结各地各

校教育教学的经验，经过长时间论证后才

做出取消小学一二年级笔试决定。虽然也

有家长担心孩子的学习受影响，但在小学

低年级取消笔试，无疑利大于弊，也可以采

取其他方式检验学习效果。

就是说，免于期末笔试并不等于不测，

这是所谓“定性描述”而非“定量描述”。考

试评价的目的不是给孩子贴上“优”或“劣”

的标签，而是要给每一个孩子以信心。诚

如教育部介绍的那样：义务教育阶段的考

试主要发挥诊断学情教情、改进加强教学

等方面的功能，除初中学业水平考试外，其

他考试不具有甄别功能。

可见，对于小学一二年级的学生来说，

保证学习兴趣就行，没必要为争取一分二

分的差距而扼杀学习兴趣。不过，即使取

消考试，也不意味着可以放松学习，因此，

需有配套措施。以动手实践或趣味横生的

其他方式，如平时过关测试、主题活动参与

等，让孩子们保持学习的连续性。这无疑

对教学提出了更高要求，需要教师更主动、

更有创造性，尤其是在平时课堂教学上，必

须做到更细致、更投入。
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8月27日晚间，中通快递率先宣布快递

派费上涨。28日，圆通、申通、百世、韵达、极

兔陆续发布派费上涨消息。仅一天时间，6

家快递公司一致宣布自9月1日起，全网末

端派费每票上涨0.1元。快递公司上涨派费

理由亦基本一致，是为响应国家此前出台的

行业意见号召，落实和保障快递小哥权益。

对于全国超过 300 万的快递小哥来

说，快递派费上涨无疑是个好消息。业内

预计，若按照快递员人均每天派件 200 件

计算，快递员每月有望增加约 500 元的收

入。如果派件量大，每月收入增加还会更

多。快递行业从业者平均工资不过六千多

元，500元到1000元的收入增幅应属可观。

作为消费者，我们自然希望辛苦工作

的快递小哥能够挣的更多；只不过，在此

之外，我们同样关注两件事：一是，快递派

费上涨了，派送服务能不能更好一些？可

否不要全部丢到菜鸟驿站了事，连个短信

都没有？至少大件和重件，能够帮忙送到

家门口？二是，快递派费既然又上涨了，

快递运费涨价还会远吗？

关于快递服务，网友吐槽甚多。一般

来说，服务水平会随着行业发展而提高，快

递行业却似乎正好相反。送上门的快递越

来越少，打电话通知没有了，有些连短信都

没有了，菜鸟驿站无需消费者授权就能签

收，消费者只能去驿站取件。而且，影响快

递员收入的，只有派件多少，无关服务好

坏，这也导致整体服务水准越来越差。

快递派费上涨之后，派送服务能不能

更好一点？能否加大服务好评权重，让服

务更好的快递小哥获得更高收入？这是消

费者的期待，也应该成为行业的关注。倘

若更高的派费能带来更好的派送服务，消

费者当然欢迎；否则，难免会有怨言，因为

大家有一个共同的预期——派送费涨了，

快递费上涨，大概只是一个时间问题。

简单上调派费之外，快递企业还应该

跳出价格之外，比拼服务，展开更有质量

的差异化竞争。这样才更有利于那些服

务优质的快递小哥，提高自身个人收入，

同时也有利于提高行业服务水平，给消费

者带来更好的快递服务。

速成 王恒/漫画


